
神戸大学 介護支援セミナー（2018.11.28）アンケート集計 
 

● アンケート回答者 18 名 
職位 

教員 職員 その他 
3 11 2（非常勤職員・事務補佐員） 

年齢 
２０代 ３０代 ４０代 ５０代以上 

1 1 10 6 
本セミナー開催を知った経路 

ポスター 学内連絡 知人 
1 16 1 

 
１．セミナーの時間の長さはいかがでしたか。 

長かった ちょうどよい 短かった 

0 16 1 

 
２．セミナーの内容について、ご感想をお聞かせください 

とても参考になった 参考になった あまり参考にならなかった 参考にならなかった 

6 12 0 0 

その理由をお書きください 
【とても参考になった】 

 神戸大学の介護支援制度について、無知であったのでとても参考になりました 
 この問題については全く無知であったので、概要を知ることができて良かった。 
 神戸大学の介護休業制度について知ることができ良かったです。 
 介護の制度や保険について、今まであまり必要ない感覚だったけれど、「急にやってくるもの」

という言葉がすごく身にしみました。とりかかる目安が見えました。ありがとうございます。 
 ネット情報やテレビだけでない情報を得る・知ることができました。 
 本人のあり方、家族のあり方、具体的な例がわかりやすかった。親の気持ち、子の気持ちをたく

さん聞いてこられた方の話は心にひびきます。 
 

【参考になった】 
 本学の制度を知らなかったので。 
 具体的な心構えを聞けたので参考になった。 
 気になりながらも自分ではなかなか調べられないことが聞けて良かったです。 
 家族の介護という視野で参加しましたが、自らの生き方も考えねばという意識になった。 
 既に知っている情報が多かったので、サービス外の在宅でのお話がもっと聞きたかった。 
 まだ現実ではない介護の問題ですが、色々な話が聞けてよかった。 
 介護制度等について重要な知識・情報が得られた。 
 知らないことも多かった。 

 



３．今後、同様のセミナーを開催してほしいですか 

開催を希望する 開催を希望しない 

18 0 

 
４．開催希望の場合は、聞きたい内容や希望の開催時期等がありましたらお書きください 

 独身者のための内容。自身の老齢時期に対応するため、どのように備えがあればよいか。 
 年に２回開いた方が良いと思う。本学の制度の説明会は必須。 
 今日、他のセミナーもあり、そちらにも参加したかった。この種のセミナーはかぶらないように

してほしい。 
 内向的な人に交流をしてもらうのは難しいのではないかと思いました。次回はそのあたりもお聞

きしたいです。 
 前回のこのセミナーに参加したかったのですが、仕事の都合で諦めましたが、今回再び開催して

いただきありがたかった。同じような人がいると思います。 
 介護のあり方・制度はどんどん更新されたゆくので最新の情報と最近の現場の傾向も知ってゆき

たい。 
 介護の具体的な手続きについて。 
 制度を事例と共に説明してほしい 

 
５．本セミナーに対するご意見、男女共同参画推進室に対する要望等があればお書きください 

 もう少し早くに参加できれば、と思いました。“介護は突然やってくる”は本当にその通りで、

今まさに実感しています。これからますます大変になりそうですが、子育て＋介護のバランスを

考えながら日々の生活を進めていきたいです。 
 普段あまり触れることのない話を多く聴くことが出来、勉強になりました。 
 参加させていただき、ありがとうございました。 
 継続的にやってほしい。もっと PR した方がよいのでは？ 

 


